

09.2.2026**Author**

GUMBRECHT, Hans Ulrich

Title

Warum soll man die Geisteswissenschaften reformieren? : eine etwas amerikanische Frage / Hans Ulrich Gumbrecht

Publisher

Göttingen : Univ.-Verl. Osnabrück, V&R Unipress, 2010

Collation

35 S.

Publication year

2010

Series

(Osnabrücker Universitätsreden)

ISBN

978-3-89971-799-0

Inventory number

76563

Keywords

Wissenschaft : Geisteswissenschaften ; Hochschule und Staat : allgemein ; Hochschulreform : allgemein ; Bologna-Prozess ; Studienreform

Abstract

Hans Ulrich Gumbrecht behandelt aus seiner 20-jährigen Erfahrung mit dem amerikanischen Universitätssystem die gegenwärtige Situation der deutschen Universitäten. Dabei geht er auf die Geschichte des deutschen Universitätswesens seit Humboldt ein und kritisiert die Entwicklungen der letzten Jahrzehnte als eine immer stärkere Entfernung von den auch heute noch wertvollen Prinzipien der Humboldt?schen Universität, die inzwischen in den US-amerikanischen Universitäten stärker zur

09.2.2026

Geltung zu kommen scheinen als in den deutschen. Insbesondere geht Gumbrecht vor diesem Hintergrund kritisch auf den Bologna-Prozess, die Auswirkungen der Exzellenz-Initiative und die Drittelmetall-Abhangigkeit fast aller Wissenschaftler ein, um eine zuknftige Universitat zu fordern, die wieder ein Ort intellektueller Lebhaftigkeit und Kraft ist. (HRK / Abstract ubernommen)

Signature

G GUMB